

1er Encuentro de Antropología Joven ASAE



La trayectoria predoctoral está marcada por numerosas decisiones, dudas e interrogantes que muchas veces no encuentran respuesta en los espacios formales de formación. El primer Encuentro de Antropología Joven ASAE tiene la voluntad de ofrecer un espacio para la reflexión colectiva, el intercambio de experiencias y la visibilización de itinerarios profesionales diversos.

El ciclo está organizado por la Red de Antropología Joven de ASAE, una organización abierta a cualquier investigadora e investigador en los estadios iniciales de su carrera. Celebraremos cuatro sesiones online abiertas y diseñadas para abordar cuestiones clave en la formación y profesionalización de quienes transitan por el ámbito de la antropología en sus primeros años de investigación.

Esperamos generar un espacio de acompañamiento entre pares donde compartamos herramientas, perspectivas críticas y referentes útiles para seguir construyendo colectivamente nuestras trayectorias dentro y fuera del ámbito académico.

Cuándo: miércoles del mes de mayo de 2025.

Dónde: encuentros online en este enlace (no es necesario registro previo). Enlace único: <https://meet.google.com/xkm-bghi-adr>

Cartografía de la posibilidad: publicar, investigar, trabajar

Programa

Miércoles 7 de mayo de 2025, 18.00 – 19.30.

Sesión 1. Trayectorias cruzadas: posibilidades más allá de la Universidad

Una reflexión colectiva en torno a los múltiples destinos profesionales que pueden adoptar las personas formadas en antropología más allá del espacio universitario. A partir de una conversación con profesionales de diferentes sectores, se abordarán trayectorias en las que la antropología sigue funcionando como marco interpretativo, herramienta analítica o metodología de intervención, aun cuando su ejercicio profesional no se desarrolla en el ámbito académico. Un diálogo sobre la aplicabilidad, versatilidad y relevancia de la antropología en contextos laborales diversos.

Suraia Abud, artista, chef y antropóloga.

Guillermo Soler, antropólogo profesional y miembro de la junta del ACPA.

María Neveiras, Coordinadora de proyectos en Siembra Energía Social.

Moderación: Marta Concepción Mederos (Universidad Complutense de Madrid).

Miércoles 14 de mayo de 2025, 18.00 – 19.30.

Sesión 2. ¿Un futuro postdoctoral? Becas y Trayectorias

Obtener una beca postdoctoral constituye un paso relevante en la carrera investigadora, aunque los caminos para llegar hasta ella no siempre son lineales ni transparentes. En esta sesión se presentarán experiencias de personas que han accedido a distintos programas de financiación postdoctoral, tanto nacionales como internacionales, con el fin de visibilizar los procesos, obstáculos y decisiones que forman parte de dichos recorridos. A través del testimonio de quienes ya han transitado ese paso, se busca ofrecer referencias, estrategias y lecturas críticas que puedan orientar a quienes se encuentran en etapas previas.

Rosa Martínez-Cuadros (Universitat de Barcelona), investigadora Juan de la Cierva y Marie Curie.

Soledad Cutuli (Universidad de Buenos Aires), Beca Postdoc Conicet, investigadora Marie Curie y César Nombela Talento CAM.

Maribel Casas-Cortés (Universidad de Zaragoza), investigadora Ramón y Cajal.

Moderación: Carla Alba Pulido (Universidad de Granada).

Miércoles 21 de mayo de 2025, 18.00 – 19.30.

Sesión 3. Habita la academia: redes y ayuda mutua en la antropología

El ámbito académico no está exento de tensiones, jerarquías y formas de violencia que afectan de manera particular a quienes se encuentran en las etapas iniciales de su trayectoria investigadora. Esta sesión tiene como objetivo visibilizar espacios, plataformas y redes que trabajan desde la lógica del acompañamiento, la acción colectiva y el apoyo mutuo frente a esas realidades. Será también una oportunidad para poner en común recursos y estrategias que ya existen, pero cuya accesibilidad y reconocimiento no siempre están garantizados. Un espacio para pensar otras formas de habitar la academia desde el cuidado y la resistencia.

Elisa Floristán y Saioa Marrón, miembros de la Red de Antropología Joven de ASAE

Laura Sanmiquel (Universitat Autònoma de Barcelona) y Melania Moscoso (CSIC), *Discapacidad y academia*.

Punto Violeta Somosaguas (Universidad Complutense de Madrid).

Moderación: Óscar Barrio (Universidad Complutense de Madrid).

Miércoles 28 de mayo de 2025, 18.00 – 19.30.

Sesión 4. Publicar en antropología: ¿por dónde empezar?

El proceso de publicación científica, especialmente en sus primeras etapas, puede resultar opaco, exigente y difícil de descifrar. Esta sesión está orientada a quienes se inician en la experiencia editorial, y busca ofrecer una aproximación clara y útil a las distintas fases del proceso: desde la elección de la revista hasta la respuesta a evaluaciones, pasando por las particularidades de los tiempos editoriales, los criterios de calidad y las lógicas de indexación. Una conversación práctica y reflexiva sobre cómo insertarse en el circuito de publicaciones en antropología.

Alberto Corsín Jiménez (CSIC), co-editor de la revista *Cultural Anthropology*

Anna Peñuelas y Ainhara del Pozo (Universitat de Barcelona): editoras de la revista *(Con)textos*

Cristina Luna y Federico Colet: editores de la revista *Ensamblajes* junto con Valery Aridne Tellechea (presidenta de la READi).

Moderación: Maria Cursach (Universitat de Barcelona).

Coordinación del encuentro:
Maria Cursach Perona, Óscar Barrio Formoso y Marta Concepción Mederos.